

EL DIA DE PALENCIA

Año XXIV
Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL.
TELÉFONO N.º 6.

Lunes 7 de Julio de 1913

N.º 7.387

Diario independiente de gran información de Castilla e Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia
ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Ibáñez, dentista
Calle Mayor, núm. 35, principal
Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

CASA DE BANOS
DEL
DOCTOR FUENTES
PASEO DE LA ORILLA DEL RIO

En este establecimiento dotado de aguas del Carrion procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general: Baños vapor, Duchas y Chorro. Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archeda, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viego y demás manantiales. Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DR. FUENTES, Mayor, 114.

Se necesitan obreros
Mayores de 18 años y obreras de todas las edades, pagándose muy buenos jornales, en la fábrica de tejidos «La Emilianita» Caldas de Besaya. Se han construido muy cómodas e higiénicas casas sin estrenar, que se cedrán a familias que tengan algunos individuos trabajando en dicha fábrica. Para informes detallados dirigirse por escrito al director de la fábrica en Caldas de Besaya (provincia de Santander).

Casa en venta
La señalada con el núm. 12 de la Plazuela de Santa Marina, en pública subasta que tendrá lugar el 10 del actual a las once de la mañana en la notaría de don Perfecto García Cusena, donde se encuentran de manifiesto el pliego de condiciones y el título de propiedad.

SE VENDE
A plazos ó al contado, un motor eléctrico de 50 HP. 240 voltios y 50 períodos. Está semi-nuevo y puede verse funcionar. Fábrica de mantas de Demetrio Casas.

VINO
a 25 céntimos litro
Se expende superior tint y clar te en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, Mayor pral., 230.

STOMACAL
Es el Elixir Sals de Caris.
Curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.
Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigos, estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación, indigestión de estómago, hiperclorhidria, nearstrenia gástrica, flatulencia, etc. etc.

DIARREAS
Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y las gases. Es un poderoso vigorizador anti-séptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del lacte y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremediablemente perdidos. Le restituye la vida.

Caldas de Oviedo
Aguas naturales azoadas, bicarbonatadas y ricas en sales, de reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales del aparato respiratorio y otras.
T.M. OVALADA OFICIAL: 1.º de Junio de 1913.
La guita del baño se facilita gratuitamente en Palencia en la imprenta de este periódico, y en Oviedo, Magallanes, 2.

DE COLABORACION El problema de la enseñanza

Sugiéreme la idea de escribir estas cuartillas para EL DIA el lunes cuando merecidísimo trinito obtenido por el insigne pedagogo don Andrés Manjón, en el Congreso de Valladolid; no deja de ser en extremo consolador para los católicos, el que mientras los modernos regeneradores de la enseñanza pierden el tiempo copiando servilmente extrangerismos que aquí no cusan, se presanten ante reuniones de grandes sabios y de hombres ilustres, ayer don Manuel Siurot, asombrando con sus alumnos a los eminentes pedagogos que presenciaron sus lecciones prácticas en la Universidad Central, y hoy Manjón, que no es de hoy ni de ayer, sino de hace mucho tiempo, aunque a muchos españoles les sea desconocido y tengan que venir los extranjeros a descubrirlo, copiando sus admirables métodos de enseñanza. El indiscutible éxito alcanzado por el señor Manjón en Valladolid, trae con placer a mi memoria el otro no menos ruidoso que obtuvo en el Congreso católico de Santiago el año 1902: de ese discurso dijo el difunto señor Obispo de Salamanca, que merecía grabarse en letras de oro en las paredes del templo de San Martín (donde se hizo): *trató del derecho que los padres tienen de enseñar y educar a sus hijos: probó que ese derecho es natural y por lo tanto divino, porque lo que es ley de naturaleza, es ley de Dios.*

No es mi intención extractar ese discurso; me propongo únicamente llamar la atención de los padres de familia acerca de la grave responsabilidad que contraemos ante Dios y ante la Patria al consentir con nuestra pasividad e indiferencia, que siendo los más y abundando en el campo católico buenos maestros e insignes pedagogos, la instrucción primaria con nuestro dinero sostenida, esté dirigida y monopolizada por la institución libre de enseñanza, cuyos propósitos, más ó menos abiertamente declarados, son minar poco a poco las bases fundamentales de la sociedad, como con la familia, la Patria y la Religión, imbuyendo acerca de estas ideas erróneas, para hacer disminuir el cariño que todos debemos sentir hacia instituciones que son los pilares sobre que descansan todo progreso y toda civilización que no sean civilización y progreso de oropel.

Hoy los pedagogos neutros dan mucha más importancia a la instrucción que a la educación; ó mejor dicho, la educación está completamente abandonada por ellos, y nosotros debemos preferir ésta a aquélla, porque para el bien de la sociedad y de la Patria, es conveniente, si, que haya hombres sabios, pero es mucho más conveniente el que haya hombres buenos; buaquemos, pues, para nuestros hijos profesores que cultiven sus inteligencias, pero que al mismo tiempo eduquen las voluntades, los corazones; que como consigamos que sean buenos, el que tenga talento ya procurará instruirse, hacerse sabio, por más que la mayor sabiduría es ser útil a la sociedad y saber salvarse.

Una pregunta y termino (por qué (sabiendo que su método da resultados tan hermosos) no existen ya en todas las capitales escuelas parecidas a las del Ave María de Manjón? la causa no puede ser otra que la apatía e indiferencia de los católicos que paulatinamente vamos abandonando todas nuestras posiciones al enemigo. La escuela es plantel de hombres honrados y de ciudadanos útiles a la sociedad y a la patria, es... semillero de anarquistas, no hay término medio, ó es buena ó es mala! Pues bien, hagamos todo lo posible porque abunden las primeras. Por lo que hace a Palencia brindo con entusiasmo la idea a los señores que forman el naciente y ya próspero Círculo de la Inmaculada, ahí tienen ancho campo donde desarrollar sus iniciativas, sus entusiasmos por la buena causa, sus actividades y sus energías. ¿En qué mejor empresa podían emplearse un edificio tan hermoso, tanto dinero como tienen a su disposición y los buenos deseos de que están animados? conque valor y manos a la obra, no les faltarán ni el aplauso ni la ayuda de los buenos que bien necesitan de todo porque la obra es gigantesca, como que esas escuelas han de ser gratuitas para los pobres, baratas para la clase media y caras y muy caras para los ricos; obra en fin de verdadera democracia cristiana, el que puede ayudando al que no puede y todos a recibir la misma enseñanza, la enseñanza netamente católica y española.

No basta con lamentarse diariamente que esto está muy malo; que la patria va cada vez peor; todos estamos

convencidísimos de que una instrucción y educación sólidas bastarían para surgir una generación que restaurará muy pronto el grandioso edificio de la nacionalidad española; pues a poner cada uno de su parte lo que pueda por implantar escuelas donde se enseñe a gusto nuestro. Permanecer en esa especie de sueño ó modorra, en que se hallan tantos padres y cristianos, y mientras tanto dejar volar el tiempo, perderse las almas, corromperse la sociedad y hundirse la patria, no solamente no es prudente, racional ni moral, sino una tontería llevada hasta la estupidez y el crimen. Si urgiendo evitar el mal y hacer el bien, no lo hacemos, no somos hombres de bien, no somos buenos cristianos. ¿Urge instruir? ¿Urge educar? Pues el que tenga bienes que los gasta, el que tenga talento que lo emplee, el que goce de salud que trabaje, el que se mire débil que se asocie, el que tenga hijos que no repare en gastos y el no les tenga que ayude; vamos todos a hacer algo más que murmurar y llorar; vamos a educar.

ABILIO RODRIGUEZ
Fuentes de Nava, Julio de 1913.

PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—Los mercados productores nacionales presentan ya flojos y con algún descenso, no muy grande por cierto, en la cotización. La causa de este cambio en la orientación de los mercados está, naturalmente, en la proximidad de la nueva cosecha y en las ofertas consiguientes de los tenedores de trigo, que lo tenían guardado y que ahora lo lanzan a la venta.

Este cambio de conducta ha originado alguna sensación en la molinería y producido un descenso de los precios. Sin embargo, espérase que en cuanto cese la oferta y haga falta trigo volverá a dominar la firmeza de semanas anteriores.

El tiempo ha seguido siendo como la semana anterior, esto es, favorable para el campo y las faenas que en él se están llevando a cabo. El cielo se ha mostrado generalmente despejado y con un sol esplendente, aunque en muchas partes sin calentar demasiado por reinar viento del Norte. Los pronósticos son de continuación del buen tiempo.

Respecto al negocio harinero, del interior, la demanda no deja de ser activa, por lo que es natural que los negociantes operen sin temor a una baja en los precios.

En Barcelona el mercado está en plena calma, operándose solamente para cubrir compromisos, tanto por parte de los compradores como de los vendedores.

Los precios se mantienen firmes en la mayoría de los artículos, no obstante la escasez de negocio.

Las llegadas son regulares. De trigo han llegado de Rusia 4.000 toneladas.

Por las estaciones del Norte y Francia han llegado 78 vagones de trigo del país.

Respecto a harinas, mercado estacionado y precios sostenidos. Escasas transacciones.

Hán llegado por las estaciones del Norte y Francia 30 vagones.

En Zaragoza se cotizan: trigo catalán, 25'08 a 25'20 pesetas hectólitro; id. hembrilla, de 23'42 a 24'52; huerta, de 22'86 a 23'42.

Harinas: primera, a 41 y 42 pesetas los 100 kilos; id. primera blanca, a 37 y 38; id. segunda, a 33 y 34; id. tercera, a 26 y 28.

Despojos: cabezuelas, a 12 y a 13 pesetas los 180 litros; menudillo, a 6'50 y a 7; salvado a 5'50 y a 6; tázara, a 5'75 y a 6.

En Sevilla cotízanse los trigos en alza: recios superiores, de 23 a 28 1/2 los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla.

Los mercados extranjeros se presentan esta vez con rara uniformidad flojos y con algún descenso, no diferenciándose más que en la cuantía de este mismo descenso.

en noticias de buen tiempo en las regiones en vías de segar; también por benéficas lluvias en el Noroeste, por noticias bajistas de la cosecha en Europa y, en fin, por grandes entradas en el interior. (De El Economista)

CRÓNICA RELIGIOSA

La Asociación de jóvenes de la Inmaculada

Brillantes fueron los actos que en el día de ayer celebró esta piadosa Asociación en honor de la Santísima Virgen.

Nada más hermoso que la juventud católica, demostrando sus sentimientos religiosos en los actuales tiempos de indiferencia.

Por eso, felicitamos con el mayor entusiasmo a tan distinguidos jóvenes, que de una manera eficientísima, pudieron de manifiesto sus ideales.

A las siete y media de la mañana se verificó en el templo conventual de San Pablo la Misa de Comunión general para los asociados.

El acto resultó solemnisimo en extremo.

A las diez y cuarto se expuso a Jesús Sacramentado y seguidamente dió principio la Misa cantada en la que pronunció un elocuente y hermoso sermón el joven y cultísimo dominico R. P. Daniel Avellanosa.

Tan bella y conmovedora fué la oración sagrada del ilustrado hijo de Santo Domingo de Guzmán, que los fieles elogiaron de una manera unánime su brillante labor.

Hasta las seis y media de la tarde, en que salió la procesión, estuvo expuesto S. D. M. vistando los jóvenes asociados.

La religiosa comitiva recorrió el trayecto del año anterior siendo presenciada por numeroso público.

Formaban parte de aquella las Cofradías establecidas en la referida iglesia con sus imágenes, insignias y estandartes, los niños de las Escuelas Cristianas, la imagen de la Purísima sobre artística carroza engalanada con multitud de flores y cuyos cordones conducían angelicales niñas luciendo bellos trajes.

Presidieron tan lucido cortejo el segundo teniente alcalde don Hermenegildo Gandarillas, el cuarto teniente don Bonifacio Nozal y el concejal don Senén Fraille.

La banda municipal da música cerraba la comitiva.

También asistieron los PP. Dominicos, oficiando de preste el P. Prior.

Los jóvenes asociados con sus medallas, dieron una evidente prueba de piedad.

Los edificios de la carrera se hallaban engalanados con colgaduras.

A la recogida de la procesión ofreció hermoso golpe de vista la iglesia de San Pablo, adornado el altar mayor con mucho gusto y todo el templo, profusamente iluminado.

La noche del sábado tuvo lugar amena fiesta en la Plaza Mayor donde se quemaron fuegos artificiales, amenizando la velada la banda municipal de música.

Reiteramos nuestra enhorabuena a la Asociación de jóvenes de la Inmaculada y a los PP. Dominicos, por la actos celebrados.

DE SANTANDER

Accidente automovilista

En la carretera de Las Presas ocurrió el sábado un accidente automovilista, resultando herido el intrépido aviador santanderino don Juan Pombo.

Las noticias que acerca del suceso se tienen, son las siguientes:

En la mañana del mencionado sábado el señor Pombo, en unión de su hermano don Fernando y de varios amigos había ido al Astillero a pasar el día.

La excursión la hicieron en dos grupos:

Don Fernando Pombo, don Francisco Gómez Acebo y don César Pombo Escalante habían salido por mar en el balandro «Carmen», propiedad del señor Pombo (don Fernando). Una vez en el Astillero se unieron a don Juan Pombo, don Eduardo G. Camino y don Carlos Dalhander que hicieron el paseo en el automóvil del señor Camino.

no acostumbra a ir en el estribo, que quedó destrozado a consecuencia del accidente.

Sin novedad se hizo gran parte del trayecto, y nada hacía presagiar que la alegre excursión terminase de un modo lamentable.

Guiaba el dueño del automóvil don Eduardo G. Camino, que es uno de los mejores conductores de España, y a su izquierda iba sentado don Juan Pombo. Los demás excursionistas iban en el interior del coche.

En esta forma llegó el automóvil a Las Presas, cerca del límite municipal de Peñacastillo.

El señor Camino vió que en su misma dirección avanzaba un carro por el centro de la carretera.

Por no atropellar a su conductor el señor Camino hizo funcionar el volante, chocando el automóvil contra un árbol.

Todos los que ocupaban el auto resultaron con lesiones de más ó menos importancia.

El herido de más cuidado era don Juan Pombo, que quedó echado en la cuneta, junto al automóvil destrozado y quejándose de agudos dolores.

El choque ocurrió próximamente a las tres de la tarde.

En los primeros momentos acudieron al lugar del suceso algunas personas que circulaban por la carretera.

Después llegó un doctor de Santander en un automóvil.

Conducidos a la capital los lesionados, se les atendió convenientemente.

Don Juan Pombo fué llevado al sanatorio de Madrazo, é inmediatamente le reconocieron los doctores Quitana y Sarachaga, apreciándole una luxación coxo femoral.

Como la reducción es muy dolorosa, fué preciso cloroformizarle.

Una vez curado, se le trasladó a su casa, Muelle, 25, siendo su estado relativamente satisfactorio.

Numerosas personas desfilaron por la casa del intrépido sportman, entorandose de su estado y haciendo fervientes votos por su pronto y total restablecimiento, lo cual celebraremos infinito.

CORREO DE MADRID

Madrid 6, 10 n.

La infanta Isabel

El gobernador de Alicante comunicó que a las nueve de la mañana llegó la infanta Isabel obteniendo un recibimiento entusiasta.

También el gobernador de Guipúzcoa participa que llegó sin novedad la reina Cristina.

Le que dice un ministro

El señor Alba manifestó a medio día que en Madrid y en provincias se habían celebrado los mítines anunciados contra la guerra con orden completo.

Desgracias

El gobernador de Castellón telegrafió lo siguiente:

La benemerita de Montan dice que el día 4 a consecuencia tormenta cayó exhalación en casa del vicario coadjutor don Manuel Tornas, dejándole muerto.

En Rivasalves, en una fábrica de refinera, se cayeron a un depósito de petróleo los obreros Manuel Blasco, Federico Labal y Cristóbal Roqua. El primero fué extraído en estado agónico y los otros dos intoxicados.

Las senadurías vitalicias

El jefe del Gobierno ha manifestado a los representantes de la prensa que antes de que termine el verano se acordará la provisión de las siete senadurías vitalicias que hay vacantes.

A despachar con el rey

Se propone el conde de Romanones ir a La Granja el lunes ó el martes, a fin de despachar con el rey.

De campo

Ha pasado el día en el campo el presidente del Consejo.

Hasta el anochecido no regresará a Madrid.

Sin novedad

Las noticias de Marruecos recibidas hoy en el ministerio de la Guerra no acusan novedad.

La reina madre

En San Sebastián ha sido objeto de un cariñoso recibimiento, la reina doña María Cristina, a pesar del tiempo lluvioso que se ojeaba sentir en aquella capital.

Mejorando

El subsecretario de la Gobernación se encuentra muy mejorado de la indisposición que padece.

DE BURGOS

Ferias y fiestas

Las dos fiestas de aviación celebradas en esta capital durante los días 1 y 3 del corriente, han sido sin duda alguna los festejos de más brillantez, pues no solo se vio invadido de gente el campo de Gamonal sino que todas las afueras y con especialidad las posiciones elevadas, revestían un aspecto hermoso.

Tanto Vedrina como Poumet y nuestro compatriota Piñero hicieron magníficos vuelos, distinguiéndose principalmente el primero que se elevó con gran destreza por espacio de tres veces, llegando al centro de la capital y dando algunas vueltas sobre la Catedral. Este simpático y popular aviador ha regresado a París en el día de ayer y los otros dos lo harán hoy ó mañana.

El festival ciclista verificado en el paseo de la Jola y organizado por el Club de esta capital, ha resultado bastante aburrido, no siendo nada de extrañar, pues esta clase de espectáculos requieren muchas cosas que no las tenía el de ayer y que revelaba distinciones y matices muy diversos. Sin embargo, el escape público que quedaba al final de la fiesta ocasionó a los campeones señores Carcedo, Martínez, Munguía y Santa Olalla.

El tiro de pichón celebrado en el delicioso «staud» de la Quinta, tampoco revistió la importancia y animación de años anteriores. El triunfo lo obtuvo don Enrique Gilandi, contribuyendo al éxito don Marcelo Rodríguez, don Luis Silió y don José Cuesta que ganaron los tres premios otorgados para dicha fiesta.

Anoche en el paseo del «Espolón» hizo por segunda vez su presentación el Orfeón-Burgos, que cantó en unión de la banda del regimiento de San Marcial «Los francos tiradores» y una jota aragonesa titulada «al Orfeón Zaragozano» y original de Alvirá. También cantó una serenata morisca original del director del Orfeón señor Landache y «Canción de Abril».

El director de la banda de San Marcial don Pedro Poblador, recibió anoche numerosas felicitaciones por la interpretación de la fantasía «Cadetes de la Reina», que fué irreplicable y que tuvo que interrumpir por las manifestaciones inculcas del vulgo.

Los fuegos artificiales y cinematógrafo público, se han celebrado con unos llenos rebosantes.

Esta noche a las once se celebrará en la aristocrática sociedad «Salón de Recreo» un baile y mañana terminarán las fiestas con una especie de gira popular en la que se divertirá la gente joven.

F. GALLARDO

5-V-9113

La situación política

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7, 9 m.

Lo que piensa Romanones

Se dice que el presidente del Consejo se halla dispuesto a proveer las senadurías vitalicias entre sus amigos, incluyendo al director del «Diario Universal».

También afirmase que ofrecerá alguna senaduría a cualquier disidente que desea atraerse.

Calma completa

En los círculos políticos se advierte mucha calma y no se habla de otra cosa, que de los sucesos de Marruecos.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros corresponsales)

Rivas de Campos

Se ha celebrado con gran solemnidad la festividad de San Martín, cuya cabeza íntegra se conserva y venera religiosamente por los habitantes de este pueblo.

La festividad religiosa ha superado a la de años anteriores.

A las seis y siete hubo Misa de Comunión, acercándose muchas personas a recibir en sus pechos el Cordero inmaculado.

A las diez, entre el repique de campanas y acordes de las dulzainas, salió la procesión, paseando triunfantes las reliquias de San Martín, Santiago el Menor, San Lorenzo y San Blas, por las calles de esta localidad.

Celebró el Sacrificio de la Misa el señor coadjutor in capite, don Gregorio Aguado, acompañado de don Félix García y don Victorio Gutiérrez.

Ocupó la cátedra sagrada don Braulio Aparicio, quien con fresa sencilla y elegante, nos hizo ver como la fe, si no está acompañada de las obras, es vana é inútil.

A continuación escucharon el pueblo en masa, y muchísimos forasteros, con religioso fervor a postrarse ante las venerandas reliquias que milagrosamente vinieron a este pueblo en tiempo de Inocencio III.

Por la tarde, después de los cultos

y adoración, una alegre dulzaina amenizó y distrajo a los jóvenes.

Aquí hemos tenido el gusto de saludar a don Antonio Giebert, don Miguel Carreras y don Angel Fernández, de Monzón; a don Jesús Polanco, de Amusco y a los sacerdotes de los pueblos circunvecinos que fueron obsequiados muy atentamente por el señor Aguado.

Entre el bello sexo, saludamos a las simpáticas señoritas María García, de San Cebrían; Felisa G. Gallego, de Amayuelas y Leonor y Julia Infante, de Monzón.

Ojalá continúe el pueblo de Rivas dando pruebas de ese entusiasmo santo por las gloriosas reliquias que conserva y que jamás desmienta la fe de sus mayores que tales enseñanzas les legaron. 6-VII-1913.

Baltnás

En uno de los pasados días en el sitio denominado «Rabanillo» apareció el cadáver de un hombre.

Personado en el lugar mencionado el Juzgado de Instrucción, procedió al levantamiento del cadáver, resultando ser el del vecino de Baltnás Baltasar García Evia, pastor de oficio.

Parece que se trata de un suicidio.

La fiesta nacional

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7, 9 m.

A beneficio del sanatorio marítimo se celebró ayer en Barcelona una corrida de toros, realizando magníficas faenas «Machaquito», «Gallo» y «Gallito chico».

En Málaga se lidiaron Saltillos por «Cocherito», Martín Vázquez y Francisco Madrid.

El sexto toro tuvo que ser retirado al corral.

En Sevilla lidióse ganado de Carvajal, resultando gravemente herido «Minuto».

En la plaza de Madrid verificóse la anunciada novillada por Pedro Carranza, Zacarías Lecumberri y Paquito Bonal.

Al tomar de muleta al cuarto toro, fué herido Pedro Carranza.

SUCESOS

Un hombre muerto

En el Gobierno civil se ha recibido la siguiente comunicación de la benemérita de Quintana del Puente:

«A las 11:20 del día 3 del mes actual, fué arrollado y muerto en el acto por el tren correo número 25, en el momento en que se hallaba descajando balastro para la doble vía que se está estableciendo en el ferrocarril del Norte, en la línea de Madrid a Irún, kilómetro 313 de la misma, y sitio titulado «El Pesquerón», jurisdicción del pueblo de Herrera de Valdecañas, el vecino de Astudillo, Lino Sancho Robledo, de 52 años de edad, casado.»

La desgracia, según versiones, le fué ocasionada, por intentar atravesar la vía en el momento crítico de hallarse el indicado tren en sus inmediaciones.

El cadáver, fué conducido al indicado pueblo de Herrera, en cuyo cementerio, recibió cristiana sepultura.

Otro muerto

El sábado pasado, varios vecinos de la carretera de Valladolid, recibieron aviso a las nueve de la noche, de que de una casa de la finca propiedad de don Hilario Ortega, no sabía, hacía tres días, el encargado de la misma Vicente Izquierdo Sánchez, (a) «El Pituso», suponiendo que le pudiera haber ocurrido una desgracia.

Inmediatamente, fué al lugar referido una pareja de la benemérita, llamando a la puerta fuertemente, sin obtener más contestación que el ladrido de dos perros que había dentro de la casa.

En vista de ello, penetraron por una ventana, encontrándose con los temores de los vecinos eran desgraciadamente ciertos, pues, tirado en el suelo, se hallaba el referido Vicente, muerto al pie de la cama.

Por el estado de descomposición en que se hallaba el cadáver, se supone que falleció hace dos días, y que la muerte fué ocasionada por habersele estrangulado una hernia que padecía.

En el lugar del suceso se personaron, además de la guardia civil, el Juzgado de Instrucción, el médico señor Bonis, el inspector señor Yanes y varios municipales.

El desgraciado Vicente contaba 75 años, de estado viudo y era natural de esta capital.

Su cadáver fué trasladado al Depósito.

Niño ahogado

El jueves pasado, a las cinco de la tarde, ocurrió en el pueblo de Antilla del Pino, una sensible desgracia, de la cual fué víctima el niño de cuatro años, Secundino Meza Trigueros, hijo de Lucas Meza.

Dicho niño, se hallaba solo, jugando en el patio de la casa de Lucas Trigueros, cuando por una impruden-

cia, propia de los niños, se cayó al pozo que en dicho corral existe, pereciendo ahogado.

Niño abandonado

La guardia civil del puestito de Torquemada ha denunciado ante el Juzgado correspondiente, a Anaeto Barcenilla, por tener abandonado a un hijo suyo llamado Eladio, de 9 años, cuyo mucocho, fué recogido por la benemérita, cuando se hallaba subido a un tren de mercancías.

Cacheos

Cumpliendo órdenes superiores, los vigilantes Luis Pardo y Trinidad Fernández, practicaron el sábado pasado un minucioso cacheo en las tabernas y casas de dormir, recogiendo diez navajas de mayores dimensiones que las toleradas por la ley.

Dos denuncias

Por infracción del artículo 51 de la ley de caza, ha sido denunciado un joven de Guaza.

También ha sido denunciado por pastoreo abusivo y daños en sembrados, un pastor vecino de Añeza.

El amoniaco

Por el guardia municipal Gil Díez, ha sido detenido un sujeto de esta capital, que hoy a las doce, estando en posesión de una regular tajada, promovió un fuerte escándalo y quiso agredir a otra persona.

EN EL TEATRO

La película «Quo Vadis»

Conforme anunciamos, el sábado se estrenó ante un público muy distinguido, la interesante y hermosa película «Quo Vadis?» última creación del Cinematógrafo.

Abarca la cinta las más culminantes escenas del drama histórico, varias de las cuales fueron aplaudidas por un espontáneo impulso del público que demostraba sus arraigadas creencias religiosas.

Ayer se vieron muy concurridas las tres sesiones, especialmente la de las siete y media.

Se han hecho merecidísimos elogios de la película.

Por nuestra parte, podemos afirmar que es lo mejor que se presenta en el Cine, siendo éste el mejor elogio que podemos hacer de la hermosa película, que fué presenciada por lo más selecto de la sociedad palentina.

DE PROVINCIAS

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7, 10 m.

Ministro en Barcelona

El señor Ruiz Jiménez ha llegado a la Ciudad condal, siendo cumplimentado por las autoridades y buen número de amigos.

Los republicanos de Sevilla

Han celebrado una Asamblea, acordando separarse de don Melquiades Alvarez y protestar de la actitud de éste.

Un crimen

En el pueblo de Villafranca (Córdoba) ha sido asesinada por su novio una muchacha llamada María Pérez.

El hecho criminal ha indignado al vecindario.

Las ferias de Pamplona

De la capital de Navarra se reciben noticias referentes a las fiestas de San Fermín que se celebran con asistencia de numerosos forasteros.

Un banquete

En Valencia ha sido obsequiado con un banquete el gobernador civil de aquella provincia, por sus laudables gestiones hasta conseguir la renovación del contrato de trabajo entre patronos y obreros.

LAS CORRIDAS DE FERIA

Un «plano» entusiasta merece la comisión organizadora de las corridas de feria por sus acertadas gestiones encaminadas a ultimar la combinación, venciendo grandes dificultades y obstáculos que ofrecen estos festivales.

El cartel definitivo es el siguiente: Primer día, «Belmonte» y «Gallito chico».

Toros de Muruve. Segundo día, «Gallito chico», Paco Madrid y Rodolfo Gaona. Ganado de Salas.

«Belmonte» tiene gran interés en venir a Palencia, por ser uno de los primeros contratos que ha firmado como matador de toros, habiendo remitido a la comisión, la plantilla de su cuadrilla.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas Barrionuevo, 2. Consulta diaria de 11 a 1

LA GUERRA EN MARRUECOS

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7, 12 m.

En obsequio del general Berenguer

En Tetuán se está organizando un banquete de 300 cubiertos para obsequiar al nuevo general señor Berenguer.

Moro aprisionado

Las tropas de Lauzien han logrado aprisionar a un moro que las tiroteaba diariamente, ocultándose en las escabrosidades del terreno.

Entusiasta recibimiento

Habiéndose terminado la construcción de la carretera de Laurien, las tropas que desde 11 de Junio se hallaban en dicho punto han llegado a Tetuán donde se las dispuso entusiasta y cariñoso recibimiento.

Los soldados fueron obsequiados con un rancho extraordinario.

Heridos que mejoran

El capitán de la Escuela Superior de Guerra don Vicente Lapuente y el capitán de Barbastró don Arturo Cebrían, se encuentran mejoradísimos en sus heridas.

El Raisulí

Insistese en que el Raisulí disfruta protección de Alemania.

Sábase que ha vuelto a visitar la Legación alemana en Tánger.

Villanueva a Africa

Telegrafían de Rincón de Medin que se hospedará el presidente del Congreso señor Villanueva, en el Consulado de España.

Además de los banquetes que le obsequiarán el general Alfau y el cónsul, la colonia israelita le prepara también un obsequio.

Esta última noticia comentase mucho.

Conferencia importante

Ayer conferenció por telégrafo con el general Alfau, el ministro de la Guerra.

La conferencia fué de larga duración.

Ignórase lo tratado, pues no se se nos facilitó nota oficiosa a los periodistas.

Las ferias de San Antolín

Para esta tarde a las siete está convocada la comisión municipal de gobierno, con objeto de ultimar algunos detalles relacionados con los festejos que han de celebrarse en Septiembre próximo.

Son estos los últimos toques que se dan al programa, a fin de someterlo a la aprobación del Ayuntamiento.

La comisión trabaja con entusiasmo digno de encomio y su labor ha de merecer la enhorabuena del vecindario.

DE EXTRANJERO

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7, 12 m.

La guerra balkánica

Al sudoeste de Macedonia se libró un nuevo combate entre serbios y búlgaros, siendo derrotados los primeros.

El rey de Italia

Ha llegado a Stokolmo el soberano de Italia.

La prensa otomana

Comunican de Berlín que los periódicos se ocupan estos días del estado de la hacienda española diciendo que atraviesa una lamentable crisis.

A MARRUECOS

Un escuadrón de Talavera

El coronel del regimiento de Cazadores de Talavera, 15.º de Caballería, que guarnece esta plaza, ha recibido las oportunas órdenes, a fin de que se prepare el tercer escuadrón de dicho regimiento para salir para Africa tan pronto como se reciba orden telegráfica.

Con la prontitud y celo que caracteriza a todo el Ejército español, se ha preparado todo lo necesario, para que en el momento que se reciban órdenes, salgan nuestros valientes soldados a luchar en el campo africano por la patria que nos vio nacer.

Al mando del escuadrón, va el capitán don Nicolás Torío. De ayudante el primer teniente don Gabino Rico; van además los primeros

tenientes don Heriberto Yéora, don José Fernández Gómara, don Francisco Martín González y don Manuel Penchamos Crespo.

Irán también el veterinario señor Medina, una brigada y cinco sargentos.

El número de soldados es el de 141. Aún no se ha destinado el punto a donde habrán de ir los bizarros soldados.

En la mañana de hoy, hablamos con varios de los señores oficiales, que han de marchar al campo moro.

Todos ellos, estaban alegres, preocupados, como anhelando la llegada del momento en que las energías viriles saltan del corazón patriota, para clamor entre las agrestes montañas del Rif, un sonoro y honorífica España que saliendo de pechos castellanos y de almas españolas, parece que es el resurgir de una raza dormida, que despierta al mágico juramento de la evocación de Pelayo y de Cid, de los Fernandos y de Flaundes cuando entre «la capa colora» y en el caballo alazán» corría la patria días de venturas, de glorias y de laureles.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santas de mañana

Santa Isabel reina de Portugal, San Apolicio y San Procopio.

Cultos

En las Carmelitas da principio el Novenario a Nuestra Señora del Carmo; todos los días hay Misa rezada y Novena a las nueve de la mañana, y a las siete de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará la Estación y el Rosario, hará la Novena y se terminará con la Reserva.

En la Compañía se celebrará el mismo Novenario; pero el ejercicio de la mañana es a las diez y el de la tarde a las ocho.

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Pedro González García viudo, de 63 años, Hospital; Emeterio María Arenillas, casado, de 35 años, Muro, 11; María Gómez González, casada, de 85 años, Manicomio; Vicente Izquierdo Sánchez, viudo, de 75 años, Extramuros del Mercado; Josefina Arnáez Simón, de 14 meses, Plaza de San Pablo, 6; Macario Serna Martín, casado, de 53 años, Hospital.

Nacimientos.—Miguel Pérez Hierro, hijo de Juan y Victoria, Estrada, 44.

Matrimonios.—Julian Gutiérrez, de El Barco, de 24 años, con Vicenta Martínez, de Valladolid, de 22.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy, de los recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 698, 6. A las cuatro de la tarde, 698, 5.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 14, 1. (4 tarde) 18, 2. Máxima a la sombra 30, 0. Máxima al sol, 27, 0. Mínima 11, 0.

Dirección del viento (8 mañana) N. E. (4 tarde) N.

Estado del cielo (8 mañana) c. cubierto (4 tarde) c. cubierto.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salidos, 263.—Llegados, 299. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 42; número de llegadas, 76.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 37; número de llegadas, 122.—Toneladas expedidas, 22; llegadas, 101.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer:

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 40 pesetas; por continuación, 510; total, 510 pesetas.

Salidas.—A cuenta, 440 pesetas; por devolución, 0; total, 440 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 76 préstamos por pesetas 311.

Se hicieron 111 desempeños, importando 549'65 pesetas.

NOTICIAS

Diariamente nos acosan con cartas antiguas y nuevos colaboradores preguntándonos si recibimos sus artículos y si van a ser publicados.

Como se ha desarrollado esta enfermedad verdadera fiebre de escritores diremos que los escritos que se nos envían y que merezcan ser publicados, se insertarán atendiendo a su actualidad y conforme a las exigencias del periódico que atiende más que a nada a la información.

Además insistimos por consiguiente vez que no se devuelven los originales que no se publiquen, pues sería un trabajo impropio para nosotros.

Ha sido nombrado delegado en esta provincia de la Asociación de Ayudantes y auxiliares de los Cuerpos de Ingenieros civiles del Estado, el ayudante del servicio agrónomo don Juan apreciable amigo don Santiago Morales.

Señoras

Es de gran interés para todas las señoras la LIQUIDACION que durante este mes presenta esta casa. Encontraréis toda clase de géneros, blusas, faldas, camisas, percales franceses, batistas, etc., todo por menos de la cuarta parte de su valor.—Comerci. de tejidos de M. Polo.

Se solicita a la persona que haya encontrado un bolsillo de piel con un rosario de plata y varias medallas, que se perdió a las doce y media, desde la iglesia de San Lázaro a la calle Mayor, 143, por la de Burgos y don Sancho, le entregue en la referida casa y se le gratificará.

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro los siguientes libramientos:

Don Avelino Villarroya, 17.421'12 pesetas; don Evaristo Almazán, 1.613'11; don Demetrio Sainz, 1.225'80; don Rufino Salvador, 695'42; don Buenaventura Martín, 1.081'33; don Pedro Estrella, 1.235'08; don Demetrio Encinas, 1.723'46; don Pascual Delgado, 1.924'33; don Leoncio Madrigal, 1.563'72; don Luis Gomendio, 1.199'76; don Alejandro García, 11.422'09; don Dimas Mondra, 880'68; don Pedro Nava, 4.020'38; don Mariano Ruiz, 2.385'91; don Martiñano Fernández, 1.427'28; don Dimas Barcenilla, 2.290'07; don Martín Lago, 5.483'63; don Félix Serrano, 5.766'24; don Francisco Pérez, 6.772'88; don Apolinar Casado, 61'75; don Venancio Barcenilla, 2.500; doña Felisa Martínez, 494, y señor administrador de Correos, 77'50.

Si padecéis de artritis y por lo tanto de reuma, arenillas, mal de piedra, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., acudid sin tardanza a la «Piperazina Dr. Grau» y curareis en seguida.

En Villagimena se hallan expuestas al público las cuentas municipales del año 1911, para que puedan ser examinadas por quien lo desee.

Licor del Polo. Único dentífrico que sobrevive 43 años entre la baranda de dentífricos que apenas son conocidos van al hoyo. El especialísimo en todas las esteras de la vida no se improvisa, es producto de quemarse mucho las cejas en observaciones constantes y de mucho estudio de largos años.

Los alcaldes de Ibero de la Vega y San Lorenzo de la Vega, envían al señor gobernador, para su publicación en el periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por las Corporaciones municipales de sus respectivas presidencias, en las sesiones celebradas durante el segundo trimestre del corriente año.

Contra la gota, reumatismo y cálculos del riñón el agua de BELASCOAIN es remedio soberano.

Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido alumno de la Escuela Central de Ingenieros don Isidoro Diéguez Redondo, que hizo su viaje desde París en una motocicleta, modelo perfeccionadísimo construido en Suiza.

El estudioso joven palentino demostró con el record batido, que en esa máquina denominada «Moto Reve» se pueden hacer largos viajes, contra la creencia de otras personas entendidas en la materia.

La nueva moto pesa 30 kilos y su motor tiene de fuerza poco más de dos caballos.

Puede calcularse que la velocidad que trajo el señor Diéguez en su viaje, fué de 60 kilómetros por hora, sin experimentar percance alguno.

Se propone para el año próximo dar la vuelta a Europa, en una máquina «Moto Reve» cuyo mecanismo entiende perfectamente el intrépido alumno de la Escuela Central de Ingenieros, por haberse dedicado a esos estudios con gran aprovechamiento, de tal suerte, que ya ha construido un automóvil y se propone construir otro, valiéndose de todos los adelantos modernos.

Reciba nuestra más sincera enhorabuena el distinguido y futuro ingeniero.

Curación ó alivio siempre se obtendrá con el empleo metódico y constante de las AGUAS de FONTIBRE, de las afecciones hepáticas, intestinales, dependientes de una intoxicación en el metabolismo orgánico.—Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías.

En el Negociado correspondiente del Gobierno civil, se han recibido dos partes de baja y uno de alta, de accidente del trabajo, levas, ocurridos en esta capital.

Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina y otros resaca de los catarros agudos de las vías respiratorias, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se ha desarrollado la enfermedad denominada Gaián Martínez, tiene en Carrión de los Condes.

Intervención legal

La facilita el señor Medina, Corredor de Comercio Colegiado, para las operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y de valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de esta plaza.—Barrio y Mier, 14 (antes Carnicerías.)

A las tres de la madrugada de ayer pasó por Venta de Baños para San Sebastián, en cuyo Palacio de Miramar habitará durante el verano, según costumbre, la reina doña María Cristina.

«Garage Victoria»

de Benito Aranghena.—Alquiler de automóviles y bicicletas.—Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general a precios sin competencia. Representante de los automóviles «Peugeot».

Stock Hutchinsón

Anoche amenizó el paseo de la calle Mayor la banda municipal de música, no verificándolo en el Salón por el viento fresco que se dejaba sentir.

Desde San Francisco a la calle de Rizarzuela, pasando por el Mercado, se extraviaron ayer unos lentes de oro. Se ruega a la persona que les haya encontrado los entregue en la calle Rizarzuela, número 10.

El uso perseverante de las AGUAS de FONTIBRE, que por su especial ionización constituyen, según opinión de eminentes especialistas médicos, el mejor estímulo para el metabolismo orgánico, curan el reumatismo y sus manifestaciones, siendo insustituibles en las afecciones hepáticas, de las vías digestivas y urinarias y algunos crónicos de la piel.—Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías de importancia.

EL MODERNO

Taller de construcción y reparación de toda clase de carruajes y GARAGE

para automóviles.—Grasas y aceite. STOCK MICHELIN.—San Francisco, 6, Palencia.

AL CERRAR

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7, 4 t.

Últimas noticias de Africa

Se acaban de recibir interesantes telegramas oficiales de Africa dando cuenta de nuevas operaciones realizadas con gran éxito por nuestras fuerzas.

Según dichos despachos, a las cinco de la mañana de ayer salió una columna del zoco Trelatza con dirección a Yarma.

Al llegar al aduar de Hetarrata sobre el río Majaren, descubrieron las tropas españolas a numeroso enemigo que ocupaba elevadas posiciones extendiéndose desde Meguil hasta Bu-meire-ulad-ali.

Inmediatamente de ser descubiertos los rebeldes, se les atacó, tomándoles la altura de Meguil y persiguiéndoles con un nutrido fuego de artillería.

Los aduare fueron bien pronto pasto de las llamas.

Como deseaba la columna regresar a Alcázar, ordenó el general Fernández Silvestre que saliera otra columna a proteger a aquella.

A las nueve de la noche regresaron dichas fuerzas al campamento, después de recorrer 40 kilómetros.

Se han causado muchas bajas al enemigo.

He aquí las nuestras:

Contuso, el capitán de Covadonga, don Mariano Ferrer.

Muerto, un policía indígena.

Heridos, los soldados Luciano Díez, del regimiento de Saboya; José Castillo, de la compañía de Montaña.

El director de Obras públicas

Ha llegado a Murcia el director general de Obras públicas señor Zorita, quien pudo confirmar la agitación que reina entre los huertanos por la cuestión de aguas.

Regreso de un ministro

El señor Ruiz Jiménez, que se encuentra en la ciudad condal, ha aplazado hasta mañana su regreso a Madrid.

Pidiendo un indulto

Los señores Benlliure y Morote han visitado al jefe del Gobierno y a los ministros de Marina y de la

Guerra, enseñándoles telegramas pidiendo el indulto del soldado condenado a muerte en Melilla.

Reclamaciones

Se ha enviado a Asturias un ingeniero, con objeto de que se informe acerca de las reclamaciones que hizo el diputado socialista Pablo Iglesias sobre el lavado de minerales.

Senador fallecido

Ha fallecido el senador señor conde de la Encina.

Mañana se verificará el entierro del finado, cuyo acto promete verse muy concurrido.

Quintero

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA

Trigo a 50 reales las 92 libras Cebada a 30 fanega El mercado muy encaimado. Tiempo fresco.

VALLADOLID

Trigo a 50'50 reales fanega En los demás granos no hubo operaciones.

ALTANAS

Trigo a 52 reales fanega de 92 libras Centeno a 46 fanega Avena a 20

ARÉVALO

Trigo a 52 reales fanega Cebada a 33 y 34 Algarrobas a 32 Tendencia a la baja. Tiempo bueno.

ALAR DEL REY

Trigo a 50 reales las 92 libras Centeno a 32 Cebada a 24 Avena a 27 Algarrobas a 40 Tendencia sostenida. Compras animadas. Tiempo bueno, pero hace falta agua para el campo.

RIOSECO

Trigo a 50 reales fanega Tendencia firme. Tiempo caluroso.

VILLALBA DEL ALJOR

Trigo a 51 reales fanega Cebada a 34 Avena a 24 Algarrobas a 32

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 5 de Julio de 1913

Table with columns: CAMBIO precedente, CLASE DE VALORES, CAMBIO actual. Includes entries for 4% Perpetuo interior, 4% Amortizable, 5% Amortizable, Obligaciones del Tesoro, Cédulas del Banco Hipotecario de España, Acciones del Banco de España, Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos, Acciones de la Sociedad General Azucarera, Preferentes, Ordinarias, Francos, Libras.

Gran Restaurant de Roma

DE Manuel Rodríguez

Calle de Santander, núm. 10.—Valladolid

Amplísimo comedor elegantemente decorado Habitaciones para familias con luz eléctrica y timbres Calefacción en todos los pisos. Situado en el sitio más céntrico de la capital.—Joche propiedad de la casa a todos los trenes.

Camarero

Se necesita uno en el Hotel Samaria; inútil presentarse sin buenas referencias.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón é higado, expulsando los cálculos y arenillas. Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo a las modernas exigencias. HOSPEDERIA a precios módicos para familias de posición modesta. ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario. Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

ESPEGEL, POLLOS Y COMPAÑIA

Almacén de hierros, acero y Ferrería Completo surtido en Llantas, Pletinas corrientes y herrajeras, Redondos, Cuadrados, Angulos, Hierros T, Medias cañas, Pasamanos lisos y con filete, Flejes, Planchuelas, Ejes forjados, Ejes torneados (con tuercas) y demás artículos concernientes al ramo de ferretería. Calle de D. Sancho, números 17 y 19 PALENCIA

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN que el jueves 10 de Julio estará en Palencia, en el Central Hotel Continental, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrá consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni acuden, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar a dicho especialista, y tend presente que estará en Palencia en el Central Hotel Continental el jueves 10 de Julio, en Burgos el día 8 en el Hotel Universal (antes Manin) y en Valladolid el día 9 en el Hotel Victoria (calle del Peco) en donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio en BARCELONA, Unión, 13.

JORGE MARTIN E HIJOS. ALABEJOS

Aventadoras siglo XX (modelo último) poseen las condiciones que apetece todo agricultor: ligereza, gran despaje y trabajo perfecto.

Trilladoras Martin de resultados prácticos garantizados, tracción un par de mulas, manejo facilísimo; este aparato es de indiscutible conveniencia para todo labrador.

Respigadoras Ceres fabricadas para el manejo de una sola persona, labor inmejorable, economizan tiempo y trabajo, su precio es baratísimo.

Además tenemos las mejores marcas en Segadoras, Afiladoras, Norrias para riego en diferentes tamaños, Arados de todas clases, Bisurcos, Trisurcos, Cuatrisurcos, Cultivadores, Gradas rotativas de estrella, Rodillos, Esparcadoras de abono, Trituradores, Prensas de uva y bujes. Correspondencia y catálogos a nuestros representantes Sres. Esegel, Pollos y Compañia D. Sancho, 19.—PALENCIA

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y resaca de los catarros agudos y crónicos curadas rápidamente con el FERINOL



Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Aspura é hija.—Viudedo Escudero, S. en C.—José Rivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor, 200.

Preparación para CARRERAS militares

Sección especial creada en el Colegio de HERMANOS MARIÑAS de la Enseñanza en BURGOS, bajo la dirección técnica de acreditados profesores, oficiales del Ejército, en atención a la temp ana edad que el nuevo plan de ingreso en las mismas exige comenzar los estudios. Las clases empezarán el 1.º de Septiembre próximo.—Los alumnos podrán ser internos, medipensionistas ó externos. Todos tendrán la enseñanza y estudios dentro del Colegio.—Precios excepcionales a huérfanos de militar ó marino é individuos de tropa.—Daré informes el Rvdo. Hermano Director.

